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令和６年第３回水俣市教育委員会定例会会議録 

開催日 令和６年３月１５日(金) 

場所 水俣市役所３階会議室 

会議種類 定例会 

出席委員 平尾 雅述   委員 

山田 誠次   委員 

堀  浄信   委員 

本田 恵津子  委員 

教育長 小島 泰治 

欠席委員 なし 

事務局出席者 設楽 聡    教育課長 

榮永 哲久   教育課学校教育室長 

松元 草也   教育課生涯学習室長 

田畑 和彦   教育課学校給食センター所長 

森  安広   教育課指導主事 

田上 朋史   教育課学校教育室次長 

署名者 平尾 雅述   委員 

山田 誠次   委員 

堀  浄信   委員 

本田 恵津子  委員 

小島 泰治   教育長 

傍聴者 無 

開会宣言 午後１時３０分 

 

 １  非公開とする審議事項 

１） 議第４号及び協議第２号を非公開とすることについて 学校教育室 

   

 ２  報告 

１） 教育長報告  

２） 各課報告  

 ① ３月議会について 学校教育室 

   

３  議事 

１） 審議事項  

 ① 第５６回全国保育団体合同研究集会に係る名義後援について 学校教育室 

 ② 緒方旗争奪水俣三社祭少年剣道大会に係る名義後援について 学校教育室 

 ③ 令和６年度教育委員会後援承認に係る臨時代理について 生涯学習室 

 ④ 水俣市地域学校協働活動推進員の委嘱について 生涯学習室 

 ⑤ 水俣市学校運営協議会規則の一部を改正する規則の制定について 学校教育室 
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２） 協議事項  

 ① 令和６年度水俣市教育委員会定例会の開催日程について 学校教育室 

 ② 学校教育活動の現状について 学校教育室 

   

４ その他  

１） 教職員の勤務時間について 学校教育室 

２） 令和５年度末、令和６年度初めの教育委員出席行事について 学校教育室 

３） 令和６年４月の行事予定について 学校教育室 

   
 

１ 非公開とする審議事項 

 

【案件】 議第４号及び協議第２号を非公開とすることについて 

【説明】 

榮永 哲久   

学校教育室長 

個人情報等を含むため、議第４号及び協議第２号は非公開を提案します。 

各委員 はい。 

【採決】 承認 

  

２ 報告事項  

１）教育長報告  

小島 泰治教育長 皆さんこんにちは。 

今年度も残すところあと２週間を切り、人事異動、年度末の整理とあわた

だしくなってきました。 

中学校の卒業式は、お世話になりました。卒業式で、何か気づかれたこと

があれば、後からでも教えていただければと思います。 

また、２１日の小学校の卒業式は大変お世話になります。 

インフルエンザ、コロナについては、先週インフルエンザが２人、コロナ

が１人と激減し、落ち着いてきたかなと思っているところです。 

今回は、１点目だけ報告します。 

すでにご存じと思いますが、２月２６日福岡県のみやま市の小学校で小１

の男の子が給食でウズラの卵を喉に詰まらせ死亡するという事故が発生して

います。水俣市でも１２日の八宝菜に使用する予定としておりましたが、急

遽取りやめました。また、当面、ウズラの卵は使用しない方針としておりま

す。各学校には､改めて児童生徒によく噛んで食べるよう指導するよう指示し

たところです。 

報告は、以上です。何か質問はございますか。 

各委員  なし。 

  

２）各課報告  

報告第１号 ３月議会について 

榮永 哲久   （配布資料をもとに説明） 
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学校教育室長 学校教育室 

小島 泰治教育長  何か質問はございますか。 

山田 誠次委員  スクールバスは買替えの時期とのことですが、基準はありますか。 

榮永 哲久   

学校教育室長 

 車両更新に関する基準があり、原則、車両購入から１５年が経過、または

走行距離が２０万キロ以上となっているかなどです。令和５年度は、石坂川

線の車両、令和６年度は湯出線の車両を更新します。 

平尾 雅述委員  各小中学校の運営費を、学校ごとではなく一元化したのは、何か理由があ

りますか。 

 次に、性教育に関する一般質問がありましたが、小中学校での性教育を実

施するにあたり、保育園との連携はありますか。 

 それと、水俣市の小中学校における LGBTの児童生徒の割合は把握されてい

ますか。それに伴い、何か相談はあっていますか。 

榮永 哲久   

学校教育室長 

 事務の効率化や学校ごとに購入していた備品等を一括購入することによる

予算削減効果などもあります。それらは学校事務センターを中心として優先

的に行いたいと思います。 

森  安広   

教育課指導主事 

 性教育に関し、今のところ保育園と連携してはいませんが、保育園でも県

が示している同じ教材を使用していると思います。 

 LGBTについては、デリケートな問題であり、アンケートの実施は難しいと

思います。学校内でそのような相談があれば、養護教諭で対応できる体制に

はなっていますが、実数の把握などは行っていません。 

平尾 雅述委員  先生方も性教育や LGBTについては、しっかりとした理解の上で対応、ある

いは連携を図っていくべきと思います。先日、新たに入ってくる LGBT対象者

について、どのように対応していけばいいのか分からないという話を聞きま

した。デリケートな部分だからこそ、確認が必要だと思います。LGBTの割合

は統計的に必ずどこにでもいらっしゃると言われていますので、ある程度、

どのように対応していくのかの考えは持っておくべきだと思います。 

  

３ 議事  

１）審議事項  

議第１号 第５６回全国保育団体合同研究集会に係る名義後援について 

榮永 哲久   

学校教育室長 

（配布資料をもとに説明） 

学校教育室 

小島 泰治教育長 何か質問はございますか。 

平尾 雅述委員 この件は、熊本での開催は初めてでしょうか。第５６回大会ということで

すので。 

榮永 哲久   

学校教育室長 

そこは把握できておりません。 

山田 誠次委員 ほとんどの園が参加しているような会合もありますが、この件に関して

は、そうではないようです。 

小島 泰治教育長 この件は、市長部局においても水俣市が開催地ではなく、水俣市民を対象

としたものでもないため、教育委員会としても不承認としてよろしいです

か。 

各委員 はい。 

【採決】 不承認 
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議第２号 緒方旗争奪水俣三社祭少年剣道大会に係る名義後援について 

榮永 哲久   

学校教育室長 

（配布資料をもとに説明） 

学校教育室 

小島 泰治教育長 何か質問はございますか。 

堀  浄信委員 緒方旗ということですが、これはどのような意味でしょうか。 

小島 泰治教育長 八幡神社の方ですが、水俣市の剣道の発展に尽力、貢献された緒方先生の

お名前を冠した大会となっております。 

小島 泰治教育長 それではこの件は、御承認いただいてよろしいでしょうか。 

各委員 はい。 

【採決】 承認 

  

議第３号 令和６年度教育委員会後援承認に係る臨時代理について 

松元 草也   

生涯学習室長 

（配布資料をもとに説明） 

生涯学習室 

小島 泰治教育長 何か質問はございますか。 

各委員  なし。 

小島 泰治教育長 それではこの件は、御承認いただいてよろしいでしょうか。 

各委員 はい。 

【採決】 承認 

  

議第４号 水俣市地域学校協働活動推進員の委嘱について 

松元 草也   

生涯学習室長 

（配布資料をもとに説明） 

生涯学習室 

 ≪非公開≫ 

  

議第５号 水俣市学校運営協議会規則の一部を改正する規則の制定について 

榮永 哲久   

学校教育室長 

（配布資料をもとに説明） 

学校教育室 

小島 泰治教育長 何か質問はございますか。 

山田 誠次委員 これまでは「任命の日から当該年度の末日まで」となっていますが、これ

を「２年」とすると、不都合は生じませんか。 

榮永 哲久   

学校教育室長 

 ４月１日を任命日とすれば問題はないものと考えております。 

小島 泰治教育長 それではこの件は、御承認いただいてよろしいでしょうか。 

各委員 はい。 

【採決】 承認 

  

協議第１号 令和６年度水俣市教育委員会定例会の開催日程について 
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榮永 哲久   

学校教育室長 

（配布資料をもとに説明） 

学校教育室 

小島 泰治教育長 何か質問はございますか。 

堀  浄信委員 すいません、４月１９日は都合により出席できません。 

小島 泰治教育長 了解しました。各委員におかれましては、日程調整をよろしくお願いしま

す。 

  

協議第２号 学校教育活動の現状について 

森  安広   

教育課指導主事 

（報告の概要） 

① ２月の小中学校長期欠席児童生徒報告について 

② ２月の児童生徒事故・非行報告について 

③ その他 

 ≪非公開≫ 

 ≪「学校教育活動の現状」における各教育委員の主な意見≫ 

平尾 雅述委員 こう言ってしまえば怒られるかもしれないが、子供だけではなく親の教育

も必要と思われる。 

小学校１年生で入学した時から話をして、学校と保護者の意見が通じ合う

ような人間関係を作れたら、トラブルが起きた時も対応ができると思う。 

堀  浄信委員 不登校の児童生徒数がかなり増えている。学校に通うことがすべてではな

いというものの、自立支援室の利用者も増えているし、全国的な傾向だとは

思うが、早急な対策が必要。 

不登校になるということは、子供が教育を受ける権利を奪われているとい

うことだから、選択肢を与えてあげるべき。 

権利意識が強い保護者は、子供が主役ではなく自分が主役だと勘違いして

いることがある。少子化も進み、特に子供が一人の家庭では、子供を自分の

所有物のようにしてしまうケースもある。 

まずは、どうしたのか、どうしたいのか、お手伝いできることがあれば

言ってほしいという感じで、客観性を担保しながら、できるのかできないの

かは別として、その子がどうしたいのか聞くことが大事。 

保護者対応が難しくなっているが、言い換えれば、そういう保護者は社会

の中で孤立していると思う。国もその部分を何とかしなければと言ってい

る。親が幸せにならなければならないので、そのための環境づくりが大事。 

山田 誠次委員 世の中が完璧を求めすぎている気がする。その雰囲気を感じてしまうと難

しい。教育はすぐに効果が出るものではなく、１０年もすれば結果は出るか

もしれないが、親も育たないと根本的な解決にはならない。 

トラブルになった時は、対応上、感情的になるのは分かるが、こういう場

合は、先生ではなく、第三者的な立場の違う人が、当該保護者を冷静にさせ

て、子供の幸せについて話していくことができればいいのにと思う。 

本田 恵津子委員 体調不良やその他お休みのケースからそのまま不登校に発展することもあ

ると思うが、本当に病気なのか、それとも人間関係によるものなのか、そこ

を見極める初動の大切さを感じている。 

  

４ その他  

１） 教職員の勤務時間について 
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榮永 哲久   

学校教育室長 

（配布資料をもとに説明） 

学校教育室 

小島 泰治教育長  何か質問はございますか。 

山田 誠次委員 先生の数は中学校の方が少ないですよね。 

榮永 哲久   

学校教育室長 

全体で１８０名程度ですが、母数としては、中学校は少なくなります。 

山田 誠次委員 割合としては、中学校の方が高くなりますか。 

榮永 哲久   

学校教育室長 

 学校ごとの差異はありますが、そのような状況です。 

  

２） 令和５年度末、令和６年度初めの教育委員出席行事について 

榮永 哲久   

学校教育室長 

（配布資料をもとに説明） 

学校教育室 

小島 泰治教育長  何か質問はございますか。 

堀  浄信委員  ３月２９日は出席できますが、４月１日は都合により出席できません。ま

た、４月９日の入学式ですが、午前、午後ともに出席できませんので、対応

者の変更をお願いします。 

  

３） 令和６年４月の行事予定について 

森  安広   

教育課指導主事 

（配布資料をもとに説明） 

学校教育室 

小島 泰治教育長  何か質問はございますか。 

各委員  なし。 

  

４） その他 

小島 泰治教育長 本日の議題は全て終了しましたが、それ以外で何かありますか。 

各委員  なし。 

  

  

閉会宣言 午後３時１５分 

 


